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２日（土）   こらぼら Qでん田植えイベント 

  研修生脇山歓迎会 

5日（火）   脇山小学校研修生対面式 

7日（木）  鹿児島県推進協議会総会  

9日（土）  体験農園＆JR九州労組田植え大会 

   基礎研修修了式 

11日（月） 福岡・マレーシア友好協会総会 

  イエローレシートキャンペーン 

12日（火） 長崎県推進協議会総会 

        長崎県立大学交流会 

14日（木） 若竹保育園田植え 

16日（土） 脇山校区田植え大会＆お田植祭 

17日（日） 佐賀県推進協議会 30周年行事 

23日（土） 三菱 UFJニコス朝倉ボランティア 

27日（水） 早良中学校職場体験（～28日） 

30日（土） パプアニューギニア OB研修生・ナラ帰国 

 

 

 

 

 

平成 30 年度 海外研修生入所式 

 5 月 12 日、快晴に恵まれ今年度の海外研修生入所式＆懇親会を開催しました。今年は 9 ヶ国 1 地域より 16 名の

優秀な青年達が入所しました。当日は、各自治体、西日本支部、地元脇山からも大勢の方々がお越しいただき、厳

粛且つ盛大な式となりました。式での研修生代表挨拶はスリランカのチャムル君が「30 年前にオイスカ西日本研修セ

ンターでお父さんが学んだこの地で私も頑張ります」と挨拶をしました。第二部の懇親会では、ちょっと趣向を凝らし、

新研修生から多くの出し物で賑やかな会となり、研修生も習いたてのたどたどしい日本語ではありましたが多くの方と

談笑させていただきました。 

来年の 3 月初旬まで研修を行いますが、それぞれ限られた時間を有効に使ってもらうように指導していきます。これ

から多くのイベント等を企画しておりますので是非研修生に会いに来てください。そして、将来、それぞれの国のリー

ダーになることを夢見て応援よろしくお願いします。（廣瀬） 

                                                                       

 

 
発行：（公財）オイスカ西日本研修センター まるごと部 

福岡市早良区小笠木 678-1 
TEL(092)803-0311  FAX(092)803-0322 
E-mail: oiscantc@oisca.org  検索 オイスカ西日本 

                            

 

ご協力ありがとうございます！ 
 

（敬称略） 
 

新入会： 梶原 省三, 鳥飼 茂之 

        ☆新入会、随時募集中です！！ 

 

 

 

 

第 65７号 

平成 30年６月号付録 

６月の予定 

鬼木大明神 今月の一句 

行き詰まりは次の展開の第一歩と思え！！ 

もう終わりだと思うのも自分。 

いや始まりと思うのも自分。 

思わず一歩退くくらいなら思わず 

一歩進んでみろ。あきらめるな！ 

勝負の采配は自分の心が決める                       

人生で最大の喜びは何でも始めることだ！！ 

 

 

 

 

←Facebookと Instagramに日頃の様子を更新中！ 

是非チェックお願いします！ 

 

中垣氏、研修生・実習生激励 

今年度も、インドネシア駐在代表の中垣夫妻が一時帰

国の間に来所されセンターの研修生また、技能実習先

を訪問し実習生たちとの面談、激励に回ってもらいまし

た。国内の他のセンターや技能実習生の受入れ先も

訪問され西日本にも１泊 2 日と短い期間ではありまし

たが、4 名の研修生と 9 名の技能実習生が在籍してお

り全員と面談をしました。普段の研修・実習の様子や

悩みごと、帰国後のことなどいろいろ話ができたようで

した。そして、インドネシアの様子なども聞くことができ

研修生・実習生ともこれからの励みになったようでし

た。また、訪問にあたりそれぞれの受入れ先でご対応

いただき、ありがとうございました。（彦坂） 

佐賀玉屋バザー 

 ５月１３日（日）佐賀市の玉屋デパートにて、オイスカ佐

賀県推進協議会主催のタイコットンバザーが行われまし

た。これは毎年母の日に行われ、今回が 31回目です。 

 佐賀県推協からはタイで買い付けをした雑貨や不用

品のバザーを行いましたが、センターからも会場の一角

をお借りして野菜などを販売しました。会場は 6階でした

が、お立ち寄りいただいたお客様もあり、多くの方々に

オイスカの紹介をすることができました。 

 センターから参加しました OB 研修生のフィジーのニコ

も 2007 年の研修生時代にホームステイやイベントでお

世話になりました佐賀県推協の方たちと再会して思い

出話などに花を咲かせていました。佐賀県推協の皆

様、お疲れさまでした。また、よろしくお願いします。 

 （安東） 

ニ
コ
さ
ん
の
当
日
の
写
真 

中垣夫妻と技能実習生のチャノさんと 

ワヒッドさん 

ス
リ
ラ
ン
カ
研
修
生
の
チ
ャ
ム
ル 

北九州推進協議会フィリピン共和国・ミンダナオ視察訪問 

 5月 17日～20日の 4 日間で北九州推進協議会会員 11 名と一緒に同協議会が長年支援を続けてきたミンダナオ

島ディポログ市を訪問しました。当地は故・池田広志氏が長年活動 

を行ってきた地でもあり、現在も池田夫人と次男の南海男氏が 

活動を継続しています。現地では 1日のみの滞在でしたが、 

今回の主な活動として、日本人戦没者慰霊塔参拝、ディポログ 

市長表敬、故・池田氏墓参、CFP校慰問、州知事主催歓迎会 

参加と盛りだくさんの内容となりました。私も同行させていただ 

きましたが、34年ぶりの当地、随分と整備されました。緑も多く、 

オイスカを通して多くの方々の植林等が成果を見せてくれました。 

今後の連携が楽しみです。（廣瀬） 

１９８７年度研修生

のチャムルさんの

お父さん 

mailto:oiscantc@oisca.org


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

                                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研修生の表敬訪問 

 5月 15日、16日と今年度入所した研修生 16名は福岡県・福岡市・早良区、また研修生 10名のご支援をいただいてい

る三菱 UFJ 銀行の福岡支店を表敬訪問しました。表敬訪問では日本での研修に対する激励を受け、また福岡のご紹介

をしていただきました。研修生達は来日して 1 ケ月あまりではありましたが覚えた日本語での自己紹介や新研修生を代

表してフィジー研修生 OBのニコさんが日本での研修の抱負を述べました。これから 1年間多くの方々のご支援のもと充

実した研修になるようしっかり頑張ってまいりますのでよろしくお願いします。（満川） 

                                                                       

熊本ボランティア 

 ５月２３日（水）、あいにくの雨模様となりましたが、今

年で２年目を迎える熊本県西原村への被災地支援の

一環である草刈り、農業ボランティア活動に研修生全

員とスタッフ６名の計２５名で参加してきました。 

 今回のボランティアには、西原村での活動に対し昨年

より資金的な支援を頂いているアメリカに拠点をおく

「グローバルギビング」という支援団体から、現地調査

ということで職員の方と、引率で本部職員のグラゼンさ

んも同行していただきました。 

 当日の作業は、河原地区にある棚田の畔草刈り作業

と、農業ボランティアでは 2 ヶ所に分かれてサツマイモ

のツル切り作業と出荷準備の手伝いを行いました。 

 この活動を継続してから、ようやく 2 年が過ぎて一部

農業用水路が復旧し、草刈りのお手伝いをしてきた圃

場に水が張られ、念願の米作り作業が再開される場所

も出始めてきました。 

 眼に見える成果が徐々に出始めていることに喜びを

感じながら、予想を上回る面積の法面を刈り取る事が

出来ました。（豊田） 

 

朝倉ボランティア参加 

 5 月 25 日、真夏の日差しが眩しい一日でしたが、今

年度の研修生にとって、初めての朝倉ボランティアに

8 名が参加しました。「何のために？」との質問に対

し、「どこの国でもいつ災害が発生するかわからない。

このボランティア活動を通じて被災地に対する支援の

有り方を学んで欲しい」との説明を理解し、被災地農

家（いちじく畑）にて土砂の撤去を手伝いしました。研

修生も休む時間を惜しみながら、少しでもきれいにし

たいとの思いで精いっぱい活動しました。帰りの車中

で皆、いい夢がみれたのではと思います。今年も定期

的に継続していきます。朝倉ガンバレー！！（廣瀬） 

 

福岡市の表敬訪問 
早良区の表敬訪問 

三菱 UFJ銀行福岡支店の表敬訪問 

お土産を頂いた時の 

研修生 OB 

のニコさんがお礼を 

している様子 

西原村の棚田で畔草刈り作業 

アトリエ木下写真撮影会・夕食会 

5 月 30 日（水）、会員企業のアトリエ木下様より写真撮影会と夕食会にお招きを頂きました。今年で 3 回目となり今回

は 4 月にオープンした福岡県志免町にあるアトリエ木下志免中央店のスタジオで行われ研修生達はプロのカメラマンよ

り撮影を受け、女性研修生はメイクとヘアーアレンジをしてもらい見違える程に綺麗になり、また研修生からはダンスを皆

さんに披露する等して交流会を盛り上げました。夕食会はアトリエ木下浄水通り本店のレストランヴェルフォンセのフラン

ス料理コースでオイスカの野菜を使った料理も振舞われ研修生達は食べたことのないようなメニューの数々に自然と笑

みがこぼれ、和やかな雰囲気の中楽しく交流をさせていただきました。今回撮影されました写真は 7 月 26 日～29 日の

期間、福岡天神ソラリア１Fで開か 

れる写真展に展示をしていただ 

きます。研修生の晴れ姿をぜひ 

ご覧くださいませ。（園田） 

 

 

体験農園だより 

6 月のはじめは「梅酵素づくり」の季節でありまして、体験農園の参加者からも毎年 4 組ほどが参加して酵素づくり

を行います。 

酵素づくりは年に 3回行っておりまして、この時期に作る梅酵素 

は非常にさっぱりしていて飲みやすく、蒸し暑い夏には最適です。 

体験農園で収穫された安心、安全の有機野菜と脇山のお米、 

そしてこの梅酵素があれば、イキイキ健康で長生き間違いなしです。 

そういえば、話が変わりますが、最近体験農園のお母さま方に 

「エミューの化粧品」がちょっとしたブームになっていますよ。なんだ 

かとてもお肌にいいらしいですよ。 

関心のある方は是非センターまでお問い合わせください。（豊田） 野草酵素づくりの様子 

 

福岡県庁表敬訪問 

アトリエ木下スタジオの木下社長と

スタッフ・オイスカ西日本研修生と 

スタッフ 



 

        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 12回福岡県景観大会 

 5 月 19 日に、福岡県景観大会が福岡県美しいまちづ

くり協議会の主催で開催され郷土の美しい景観を守ろ

うと絵画・屋外広告、建物建築部門の授賞式が福岡市

内のアクロス福岡で行われました。受賞式会場の前の

天神中央公園広場ではイベントのマスコットよるキャラ

をバックにイベントを盛り上げようとオイスカ PR も兼ね

海外研修生達のダンス等を市民やイベント関係者へご

披露をしました。午後は博多の風物詩の一つである博

多湾の水上クルーズを研修生達は楽しみました。 

 （満川） 

 

九州電力の主催 プレイフォレスト 

５月１３日に研修生とスタッフでプレイフォレストという九

州電力様主催のイベントに参加するため舞鶴公園へ行

きました。オイスカはマリーゴールドと百日草を計６４０

本とひまわりの種を来場者の皆様に配布しました。空

いた時間には木材や竹を使った箸、鉛筆、キーホルダ

ー、多肉植物のアレンジ、写真立て作りを体験させてい

ただきました。（豊田） 

どんたく出演 

5 月 4 日に博多どんたく港まつりに参加させていただき

ました。研修生にとって初めての舞台でしたので、研修

生も私も緊張しました。出演前に太鼓やフラダンスなど

のパフォーマンスを見たり、出店を見て回ったりしまし

た。（中でも綿菓子が人気でした！）西新と知事公舎ど

ちらともたのしむことができて良かったです。どんたくで

の舞台を皮切りに今後様々なイベントに出させていた

だくと思います。お時間がある方は是非見に来られてく

ださい！（園田） 

 

鯉の会 

５月６日（日）に、研修生全員が大濠公園能楽堂に日

本舞踊を見に行きました。 

第３５回国際文化交流日本舞踊の会「鯉の会」というこ

とで、演奏された方は日本人だけではなく、日本舞踊を

実際に披露されたフィンランド人やフランス人や中国人

などの外国の方もいました。 

研修生は日本に来てまだ一ヶ月ほどで、歌詞も難しい

ので、分からない言葉が多かったですが、着物が派手

で、芸能人の動作がうまくて、日本舞踊に刺激を受け

そうな顔で見つめていました。日本の文化として日本舞

踊に触合うことは研修生にとってとても貴重な経験にな

ったと思います。（タン） 

茶摘み大会 

5月 20日（日）、清々しい青空の下、毎年春の恒例イベ

ント「茶摘み大会」が盛大に開催されました。参加者は

体験農園の家族を中心に 30 名程が参加し、まず始め

にセンターから車で 30分ほど山を登った板屋地区にあ

る茶畑で、茶摘み体験を行いました。 

茶畑までの移動中に 5名の参加者が道に迷ってしまい

一時行方不明（冗談）になるハプニングがありました

が、皆さん楽しく茶摘みを満喫してもらう事が出来まし

た。 

茶摘みが終わってからは、JA 脇山支店にて中村学園

大学の学生と一緒に、釜炒り茶の製茶作業を体験しま

した。 

摘んだ茶葉を高温の釜で炒った後、むしろの上でもん

でいく作業はとても面白く、子供達も大変喜んで参加し

ていました。 

製茶作業は時間の都合で仕上げることが出来ません

でしたが、各自茶葉を持ち帰ってフライパンで仕上げる

ことになりました。（豊田） 

 

 

 

 

板
屋
の
茶
畑
で
茶
摘
み
作
業 

研修生達によるダンスを披露 

MARA 公団担当者技能実習先訪問 

この度マレーシアの MARA 公団のオイスカ文化開発担

当の廣瀬さんが福岡県古賀市にあるオイスカ会員企業

の株式会社正興電機製作所を訪問しました。この会社に

は MARA 公団の専門学校を卒業したラハマン氏が技能

実習をしており、現在は設計部門に配属され図面を入念

に確認しながらパソコンに向かって業務を進めており実

習生の現場を見学して激励をするなど会社の担当者の

方と懇談をされました。（満川） 

廣瀬先生とラハマン氏 

田植えはじまりました 

 ゴールデンウィーク明けの 5月 9日から今年度の田植

えがスタートしました。今年度栽培面積は１１ha で、昨年

より 2.5ha も増えセンター始まって以来の面積となりまし

た。 

 品種は、夢つくし、ひのひかり、元気つくし、もち米の４

品種で、6 月に入ってからは 3 週にわたって田植えのイ

ベントが開催される予定となっています。 

 5月末現在で全体の 3割の田植えが終了、植えられた

稲はすくすくと育っていますが、今年は天候にも恵まれ

水の心配もなく、安心して作業が進められています。 

オイスカの田んぼがある脇山地区は、水がきれいで栽

培環境もよく、美味しいお米がとれることで有名ですが、

今年もたくさんの方にオイスカの美味しいお米を味わっ

ていただけるように、昨年以上の収穫量（反別）を目指し

て頑張ります。（マルビン） 

アテリナの「私に言わせて」 

      春が終わりました。春はとてもきれいで桜が

咲いて花見など出来ました。これから梅雨が来ます。

梅雨が大好きな人が居ます。あまり好きでない人もた

くさんいます。日本の梅雨はずっと続くからです。出か

けたい人は不便だと思います。そして梅雨は青空がな

かなか見られないです。ずっと曇っています。湿気が

多いです。毎日雨が降っているので洗濯物も乾かない

場合もあります。これから田植えが始まりますので農

家の方々は梅雨が好きで喜びます。春はきれいな花

が咲きました。今センターから見える山の緑がきれい

です。これからアジサイもきれいになると思います。も

うそろそろ夏になりますが研修生 

の大好きな季節だと思います。 

カンボジア研修生のチャントーさんの 

完成をしたキーホルダー。 楽しくがんばりましょう～！！ 

海外の方が日本舞踊を披露 

この田植え機は

オイスカ国際活

動促進福岡県議

会議員連盟から

の寄付金で購入

しました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

脇山走ろう会 

5 月 20 日に脇山楽しく走ろう会が行われました。女性の研修生数名はマラソンの練習と体力作りを兼ねてここ数週

間ほぼ毎日走りこんでおりました。練習の成果は如何に。。。。。。！？残念ながら今年も上位に食い込むことがで

きませんでしたが男女共にみんなゴールまで走りきることが出来ました。ちなみにオイスカの女性の中で一位はイ

ンドネシアのシティさん。（断食中にも関わらず！）男性の中で一位はパプアニューギニアのリーさんでした。（園田） 

 

インドネシア研修生のシティさん

がゴールをした様子 
パプアニューギニア研修生の

リーさんがゴールをした様子。 何人かの参加者と一緒によく頑張った

姿の写真が撮れました。 

国際協力ボランティア２名お別れの言葉 

西日本研修センターに来てから、約 1か月間が経って、振り返ると、一番最初、私の体調が悪くて、普通

のスケジュールではなくここに遅れてきました。一番最初に来てから、すぐに点呼から始まり、農業をし

て、日本語の勉強を教えたりという普段の生活とは違うので、困ることもありましたが、とても自分にと

って、貴重で有意義な体験になったと思っています。一番最初来た時に、廣瀬所長と豊田副所長 

から、それぞれ「ここは皆、家族だと思っている」からという風に言われた時、私はあまり 

言っていることがよく分からなかったですけど、今、1か月経って、このセンターのこと 

がすこし分かって、なんとなく、その意味が分かったような気がします。 

私は東京にいますが、研修生と違う場所で、それぞれの目標に向かって、頑張れたら 

良いなという風に思っています。一か月間、どうもありがとうございました。（中川 春希） 

 

 

4月 11日西日本研修センターに来た時は 5月 15日がまだ結構先かなと思っていたんですけど、今になると

本当にあっという間で、日に日にセンターの生活が楽しくなってきて、本当に、今、ちょっと寂しくなっ

てきます。一か月、色々な事をやり短いかなと思ったんですけど、本当に、毎日充実していて、新しいこ

ともたくさんあって、たくさんの出来事もあって、色んな経験ができたなと思います。 

研修生たちの様子を見ると毎日遅くまで、勉強したり、一つ一つのことに一生懸命取り 

組まれていて、私自身のことを振り返ってみたら、まだまだ勉強しないといけないこと 

とか、足りないところがいっぱいだなという風にとても実感したので、研修生に負けない 

ように、今日からも努力、もっと努力していきたいと思います。（倉本 有沙） 

 

 

廣瀬所長と研修生達と一緒に撮った写真 これからもがんばります～！！ 

研修生の紹介コーナー ① 

 
 

 

  みなさん、こんにちは～！Siti Kulsum です。ニックネームはシティです。インドネシア 

から来ました。環境保全型農業技術コースの研修生です。趣味は読書とバドミントンです。 

６月９日に２１歳になります。日本に来てから 2 ヶ月経ちました。 

日本へ来る前に、オイスカスカブミ研修センターで 2年間ぐらい研修をしました。センターで色々な勉強を

しました。農業とお菓子を作ることです。一年間日本で農業や美味しいお米の作り方を勉強したいです。

洋裁やお菓子の作り方も勉強をしたいです。1年間頑張ります！ 

？？ シティさんに聞いてみましょう ☺ 

   ●インドネシアのおすすめ場所を教えてください！ 

    ☛ グヌン パダンは巨石のサイトです。西ジャワ州、 

カリアムッティ村にあります。東南アジア一番 

大きな巨石です。 

●日本はどうですか？ 

 ☛ 日本人は親切です。知らない人でも挨拶をします。町とか 

   村とかとてもきれいです。ゴミがありません。そして何でも 

   便利です。自動販売機がどこでもあります。 

                ●好きな言葉 

   ☛ ほんとう～！ 

 

 こんにちは、みなさん、スリランカの L.R.C.M. Rathnayakeです。ニックネームは 

チャムルです。環境保全型農業技術コースの研修生です。趣味はバレーボールと 

いろんなスポーツです。7月２１日に 25歳になります。日本に来て日本語をあまり 

話しませんが 2 ヶ月が経ちまして少し分かるようになりました。 

日本へ来る前にオイスカスリランカ研修センターで CFP活動やボランティアなどをしました。 

 ？？ チャムルさんに聞いてみましょう ☺ 

● スリランカのおすすめの料理を教えてください！ 

    ☛ 美味しいスリランカ料理が沢山あります。そしてスリランカ 

     カリーが有名です。おすすめ料理はホッパーです。ホッパー 

     はカリーと一緒に食べるともっと美味しくなります。 

     ● 日本はどうですか？ 

      ☛ 日本の食べ物が美味しいです。高いビルがたくさん 

        あります。そして福岡市はきれいで賑やかです。 

     ●好きな言葉 

      ☛ 頑張ります！ ありがとうございます！ 大丈夫！ 

グヌン パダンの写真 

ホッパー料理の写真 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

舞鶴公園 九州電力の主催 プレイフォレ

スト 

５月１３日に研修生とスタッフでプレイフォレストという九

州電力様主催のイベントに参加するため舞鶴公園へ行

きました。オイスカはマリーゴールドと百日草を計６４０

本とひまわりの種を来場者の皆様に配布しました。空い

た時間には木材や竹を使った箸、鉛筆、キーホルダー、

多肉植物のアレンジ、写真立て作りを体験させていただ

きました。（豊田） 

茶摘み大会 

5 月 20 日（日）、清々しい青空の下、毎年春の恒例イベン

ト「茶摘み大会」がが盛大に開催されました。参加者は体

験農園の家族を中心に 30 名程が参加し、まず初めにセ

ンターから車で 30 分ほど山を登った板屋地区にある茶畑

で、茶摘み体験を行いました。 

茶畑までの移動中に 5 名の参加者が道に迷ってしまい一

時行方不明（冗談）になるハプニングがありましたが、皆さ

ん楽しく茶摘みを満喫してもらう事が出来ました。 

茶摘みが終わってからは、JA 脇山支店にて中村大学の

学生と一緒に、釜炒り茶の製茶作業を体験しました。 

摘んだ茶葉を高温の釜で炒った後、むしろの上でもんで

いく作業はとても面白く、子供達も大変喜んで参加してい

ました。 

製茶作業は時間の都合で仕上げることが出来ませんでし

たが、各自茶葉を持ち帰ってフライパンで仕上げることに

なりました。（豊田） 

 

 

 

 

板
屋
の
茶
畑
で
茶
摘
み
作
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「歓迎ソフトボール大会」の開催 

4月 22日（日）、地元脇山校区自治協議会の皆様からの招待で、「新研修生歓迎ソフトボール大会」がセンターグラン

ドにて開催されました。 

研修生にとっては初めて手にするグローブやバットに戸惑いながらも、脇山の皆さんとの混成チームの一員として、指

導を受けながら楽しくプレーを行いました。 

ヒットを打った時やファインプレーをしたときには大いに盛り上がり、時には珍プレーも出たりして、本当に楽しいソフト

ボール大会となりました。 

試合の修了後は、イノシシやシカのバーベキューと地元脇山のかしわおにぎりがふんだんに出されて、昼食懇親会も

大いに盛り上がりました。脇山の皆さん、楽しい思い出をありがとうございました。（豊田） 

 

地元のお巡りさんと一緒に撮った写真 

モ
ン
ゴ
ル
の
ザ
ヤ
が
ボ
ー
ル

を
打
っ
て
い
る
様
子 

脇山校区重松会長の話を聞い

ている研修生達の様子 

交通安全教室 

４月２７日に早良警察署の方に来ていただいて、日本の

交通ルールと自転車の乗り方を教えていただきました。

日本の交通ルールの多さに驚く研修生もちらほら。これ

から日本の交通ルールをしっかり守って休日にいろいろ

なところに行ってみて欲しいと思います。 

研修生に福岡市内までバスで一時間程かかると伝えた

のですが、「自動車で行ってみたい！」と話す研修生も

いました。（園田） 

鯉の会 

５月６日（日）に、研修生全員が大濠公園能楽堂に日本舞踊を見に行きました。 

第３５回国債文化交流 日本舞踊の会「魚の会」ということで、演奏された方は日本人だけではなく、日本舞踊を実際

に披露されたフィンランド人やフランス人や中国人などの外国の方もいました。 

研修生は日本に来てまだ一ヶ月ほどで、歌詞も難しいので、分からない言葉が多かったですが、着物が派手で、芸能

人の動作がうまくて、日本舞踊に刺激を受けそうな顔で見つめていました。日本の文化として日本舞踊に触合うことは

研修生にとってとても貴重な経験になったと思います。（タン） 

アテリナの「私に言わせて」 

 

      春が終わりました。春はとてもきれいで桜が咲い 

          て花見など出来ました。これから梅雨が来ます。          

梅雨が大好きな人が居ます。あなり好きでない人もたくさん

います。日本の梅雨はずっと続くからです。出かけたい人は

不便だと思います。そして梅雨は青空がなかなか見られない

です。ずっと曇っています。湿気が多いです。毎日雨が降っ

ているので洗濯物も乾かない場合もあります。これから田植

えが始まりますので農家の方々は梅雨が好きで喜びます。

春はきれいな花が咲きました。今センターから見える山の緑

がきれいです。これからアジサイもきれいになると思います。

もうそろそろ夏になりますが研修生の 

大好きな季節だと思います。 


